

# HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO  
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES  
\*\* DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla  
Sábado 28 de Enero de 1939.—III Año Triunfal

SEGUNDA SIGLO II AÑO XXIII  
EDICION \*\* NÚMERO 13.505

## Entre otros pueblos, se conquistaron Badalona, Mataró y Sabadell

### Cuartel General del Generalísimo

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Avance del Parte de operaciones correspondiente al día 27 de Enero de 1939



Han continuado las acciones victoriosas en Cataluña. Nuestras tropas, en brioso avance, llegaron por la costa, a 22 kilómetros de Barcelona, conquistando las importantes poblaciones y villas de Badalona, Masnou, Premiá de Mar o San Cristobal de Premiá, San Juan de Vilasar y Mataró.

El enemigo, batido, tuvo que abandonar tres baterías de artillería en poder de nuestras tropas, así como importante material y 1850 prisioneros. También han sido ocupados la industriosa ciudad de Sabadell y Mollet, así como numerosos pueblos que quedan a retaguardia de nuestras líneas.

En el sector Central ha continuado el avance, ocupándose el pueblo de Artés y otras importantes posiciones, avanzándose en una profundidad de ocho kilómetros.

En el sector pirenaico, también prosiguió el avance en una profundidad media de diez kilómetros.

En la gran capital de Barcelona, la rapidez de nuestro avance ha permitido quedasen en nuestro poder, depósitos de material de guerra en cantidades fabulosas. Solo en la Estación de Moncada, se detuvo la salida de trenes con 600 vagones cargados de material de guerra y en el corte del Besós quedaron en nuestro campo 800 camiones con material bélico que el enemigo intentaba retirar.

En el interior de la población aparecen la Maestranza, Parques y fábricas llenas de explosivos y material de guerra diverso, convirtiendo toda la población en un inmenso arsenal.

El entusiasmo en la capital crece por momentos restableciéndose la vida normal.

En Extremadura ha continuado la persecución del enemigo que cada día sufre un nuevo revés.

Salamanca 27 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El General jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

### Ampliación del Parte anticipado

Después de la hora en que se dió el anticipo de Parte, se confirma el profundo avance conseguido en el día de hoy por nuestras brillantes tropas en Cataluña que han ocupado además de los pueblos que antes se han mencionado los de Navés, Palá de Torruellas, Serrasans, San Pedro de Serraina, Artés, La Llogosta, San Fausto de Campsentellas, Santa Coloma de Gramanet y las posiciones de los vértices Vaganegra y San Salvador y tras muchas de gran importancia.

Los prisioneros hechos pasan de dos mil, habiéndose cogido una Compañía de ametralladoras completa con sus doce máquinas.

El material recogido por varias columnas, es muy numeroso entre el que figuran dos carros blindados.

En Barcelona entre otro material han sido hallados setenta cañones y mil ametralladoras y además quince millones de litros de gasolina en depósitos enterrados.

En un palacio donde vivía Negrín se ha desenterrado un cofre dirigido al «Presidente del Consejo de Ministros» que contenía varios millones en monedas extranjeras, muchos collares y otras alhajas y dos coronas votivas riquísimas creyéndose que una de ellas es la de la Virgen del Sagrario de Toledo.

En Extremadura han sido conquistadas hoy, otras posiciones a los rojos después de vencida la resistencia que opusieron, con lo que dieron lugar a que se les causaran numerosísimas bajas y se le hicieran 282 prisioneros.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Alicante y hoy lo han sido los de Rosas, La Selva, Palamós y Valencia y el aeródromo de Villafra.

Salamanca, 27 de Enero de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

El Servicio Postal aéreo a imite correspondencia o giros para la zona del Protectorado de Marruecos.

El rápido avance de nuestras tropas, evitó que los rojos se llavaran 600 vagones de material, cogiéndose también 800 camiones, que igualmente estaban cargados de material. En Barcelona se han recogido verdaderas montañas de material bélico, entre el que se cuentan SETENTA cañones y más de MIL ametralladoras. En depósitos enterrados fueron hallados 15.000.000 de litros de gasolina. En el palacio de Negrín, que había «apañado» lo suyo, fué desenterrado un cofre que contenía muchas alhajas y varios millones en monedas extranjeras.

### Crónica de Guerra

## Representamos la tradición española

A las cuatro de la tarde de ayer, el cronista entraba en Barcelona. A las dos, como vanguardias, el Cuerpo de Ejército de Navarra había entrado, decolándose desde las alturas del Tibidabo y agrupaciones del Ejército de Falange de Navarra y poco más o menos a la misma hora, las fuerzas del Cuerpo de Ejército marroquí entraban en la Ciudad Condal, siguiendo las estribaciones de Montjuich, y os puedo asegurar por lo más santo y por lo más alto, que a las dos y cuarto en punto, ya estaba toda Barcelona en medio de la calle, vitoreando a España y al Ejército.

Y a las cuatro, el cronista pudo entrar con el general que mandaba la quinta División de Navarra, encontrándose ya los balcones y ventanas de Barcelona con profusión de Banderas españolas.

El que os habla, bien lo sabeis, asistió personalmente a todas las entradas triunfales de las capitales de provincia que han reconquistado la fé, el valor y la inteligencia del Caudillo; pues os puedo asegurar que el entusiasmo de Barcelona ha sido infinitamente mayor que el de todas juntas pues además, —os amplió esta noticia grata para tantos españoles de Barcelona no se ha marchado nadie; absolutamente nadie. Y Barcelona cuenta hoy, seguramente, con más de un millón trescientas mil almas.

La buena gente de Barcelona ha querido esperar que llegase el momento de saludar a los soldados de España en una expresión de júbilo que era a la vez una expresión de la fé ciega y segura que tienen de que nosotros representamos a la verdadera raza y a la verdadera tradición española.

Desde hacía tres días, todo era confusión en Barcelona. Las radios y los periódicos de Cataluña daban consignas para que nada se moviese de sus puestos porque el Gobierno permanecería

dentro de Barcelona y era preciso defender la capital hasta el último momento, asegurando, además, que triunfarían exactamente igual que habían triunfado en Madrid, y que no pisaríamos el centro de la capital.

Pero, al mismo tiempo de lanzar estas consignas, todos los dirigidos de primera y segunda línea del comunismo, de la FAI y de la CNT, de la Izquierda y de los mal llamados republicanos de izquierda, marchaban por todas las carreteras utilizando todos los medios posibles de locomoción.

Cuando iban las figuras de tercer y cuarto orden se encontraban con que ya las autoridades se habían marchado. Ya habían huido los rojos—los dirigentes se entredaban—pero no sin antes haber provisiones con todo lo que existía en los almacenes, que me reciera la pasa. Así la vida en la ciudad, en los últimos momentos se hizo insostenible y por eso, cuando los españoles que estaban dentro de la capital catalana, supieron que estábamos en los alrededores de la ciudad y en los suburbios, el júbilo fué inmenso, por eso se explica también que cuando entraron las primeras unidades la gente se lanzaba inmediatamente a la calle a vitorear a España y al Generalísimo Franco. Y estas gentes decían: «¿Cuánto habeis tardado, ya era hora!».

Por eso se explica que el jefe de la Quinta de Navarra, anoche mismo, al dirigirse a los catalanes, por «Radio Barcelona» dijera: «No hemos tardado, no es que nos hayamos detenido, sino que es que el Generalísimo Franco, padre de todos los españoles, como buen cirujano, cuando opera sobre al misma carne de sus hijos, pone todo su empeño en el feliz resultado de la operación, para no causar desgarraduras. Y así os podeis explicar como hemos entrado en Barcelona sin haber disparado un solo cañonazo contra

la ciudad y así os explicareis también, como los soldados han desfilado esta tarde con el fusil colgado a la espalda, sin disparar un solo tiro; y solo con los Himnos de Falange y Requeté han tomado Barcelona».

Esta mañana, a medio día en la Plaza de Cataluña, ante un inmenso gentío que se apiñaba en los balcones y algunos se subieron a los tejados, se dió en Barcelona la primera misa de campaña para dar gracias a Dios por esa nueva victoria. Después el Generalísimo pronunció un discurso en el que exaltó el nombre de la Patria, de Cataluña española, de Franco y del Ejército y de sus alas redentoras, haciendo constar la emoción de estas horas de triunfo contante y elogiando a los soldados que tan hondamente sienten a España.

La vida en la capital se va normalizando rápidamente, pues va siendo mitigada el hambre por los servicios de «Auxilio Social», que otra vez más se ha encargado de que sea una realidad la promesa de nuestro Caudillo de dar a las ciudades liberadas pan y hacerles justicia. Desde que Barcelona ha sido conquistada no ha cesado un momento el entusiasmo.

Aquí, no pocos españoles se preguntaban: «¿Cuándo va a llegar a Barcelona el Generalísimo?»

### Por «El Tebib Arrumi»

Lo que es lo mismo ¿Cuándo ellos, podrán rendir el homenaje y el tributo de admiración a su valador?

No sabe esta gente que el Caudillo hoy ha seguido en el frente la marcha de sus soldados, y el Generalísimo se entusiasmaba al ver como avanzaban aquellos valientes por los picachos de los Pireneos.

Este cronista, ha tenido hoy la gran emoción de encontrar a su madre, anciana de 80 años, y a su hijo menor, el único que le quedaba, y experimentó la emoción que puede suponer. Cuántas veces pensó al escribir sus crónicas, que quizás por cualquiera de ellas este hijo suyo habría sido santificado a muerte.

Pero yo, que he estado mucho tiempo cerca del Caudillo, he aprendido de su digno ejemplo, esa trilogía de «SERVICIO, DEBER Y SACRIFICIO». Por este servicio, por este deber y por este sacrificio, Dios ha querido, por medio de la espada del Caudillo, que pueda ver a mis seres queridos.

Así, pues, hoy más que nunca, el cronista tiene que dar los consabidos gritos de ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España! por la emoción propia del momento y por este nuevo triunfo, cual es la incorporación de Barcelona a la Madre Patria.

## Banco de España ZAMORA

Según la Ley promulgada por la Jefatura del Estado con fecha 20 del actual (B. O. del 24 del mismo, número 24), la moneda española de plata va a ser objeto de reacuñación para que en lo sucesivo ostente los símbolos propios del nuevo Estado. A este fin la moneda antigua de plata quedará privada de curso legal a partir del próximo día 20 de Febrero, después de cuya fecha carecerá de poder liberatorio.

Por consiguiente, se hace saber, que el periodo de recogida de plata en esta Sucursal, dará comienzo el próximo lunes 30 del actual, terminando el 28 de Febrero, excepto para los Establecimientos de crédito que podrán cambiar en esta Sucursal la plata por ellos recogida, hasta el 5 de Marzo próximo.

Se llama la atención a los AYUNTAMIENTOS, de plazas donde no existan Establecimientos de crédito de la OBLIGACION en que están, de realizar las operaciones de cambio por cuenta de los vecinos, en el Banco o Caja de Ahorros más próximo a su localidad, dentro de los plazos marcados por la Ley.

Zamora, 28 de Enero de 1939.—Tercer Año Triunfal.

EL SECRETARIO,  
Ramón Díez del Corral y Cerón.

## Azaña huyó en avión

Llevaba joyas, piedras preciosas y oro

Informes recogidos por los nacionales a su llegada a Barcelona dan cuenta de que Azaña, con cuatro secretarios, marchó en avión desde Barcelona, llevando 75 kilos de joyas, 30 kilos de piedras preciosas y gran cantidad de lingotes de oro, producto del saqueo en la que fué su última residencia. Se cree igualmente que marchó a Francia con intención de ver inmediatamente a León Blum.

ESPAÑOL, utilizando los servicios del Correo Aéreo, establecido recientemente por el Caudillo, beneficia los intereses y hace obra nacional.—Infórmate en las Oficinas de Correos.



# De Barcelona solamente han salido unas 100.000 personas

## Central Nacional Sindicalista Delegación Provincial Sindical Instrucciones para llegar al pago del Subsidio Familiar

1.º Todo trabajador que tenga derecho a percibir el subsidio familiar, o sea que tenga al menos dos hijos o asimilados menores, de 14 años que vivan en su hogar y a su cargo, y que haya sido incrito por algún patrono en este régimen, tiene que cubrir para cobrar tal subsidio tres impresos modelos «T.E.C.» que le facilitarán gratuitamente las respectivas Delegaciones Sindicales o Secretarías del Ayuntamiento del lugar donde reside.

2.º Los Alcaldes de la localidad de su residencia deberán certificar con su firma y sello la declaración jurada que figura en dichos impresos.

3.º Después de visada por el Alcalde, el trabajador presentará a su patrono esta declaración jurada a la cual tiene la obligación de suscribir.

4.º Una vez tenga en su poder el patrono los tres impresos cubiertos y visados deberá notar en un libro de matrícula los permoneos de cada declaración familiar. Hechas estas diligencias remitirá en los tres ejemplares (sin esperar a reunir los que le falten de otros trabajadores a su servicio) a la Delegación Provincial Sindical, acompañados de una relación de envío (modelo S.E.3. que la enviará por duplicado) y le facilitará gratuitamente al patrono en las Delegaciones Sindicales los cales o Ayuntamientos. Por lo tanto todo patrono que tenga obreros a su cargo con derecho al subsidio

de ello, que puede ser la Partida del Registro Civil o certificación de la Alcaldía. Juntamente con el mismo entregará el ejemplar «T.» de la declaración de familia y el patrono remitirá ambos documentos, a la Delegación Sindical local para que ésta anote la variación producida.

7.º Siempre que después de establecido el padrón del censo inicial del régimen reciba el patrono un nuevo trabajador con derecho a subsidio, deberá pedirle la Declaración de Familia, anotará sus datos en el libro de matrícula y hará la inscripción de su alta al dorso de la declaración.

8.º La anotación por el patrono de las bajas de subsidios se hará en la misma forma que la de las altas.

9.º Las casillas de variación en el trabajo que figuran al dorso de las Declaraciones sirven para que un trabajador que varíe de patrono frecuentemente, no necesita formalizar nuevas Declaraciones de Familia.

Para ello habrá de cuidar de que todas las bajas y altas se anoten cuidadosamente por orden de fechas en las casillas por el patrono con quien sea alta o baja, el cual deberá firmar en la columna correspondiente.

10.º Cuando el patrono tome a su servicio un obrero con derecho a subsidio, que no posee declaración de familia, no por extravío, sino porque no haya sido matriculado en el Régimen Obligatorio, deberá exigir la obtención por los trámites que se determinen en estas instrucciones.

### Ayuntamiento de Villaralbo

#### ARRIENDO DE PASTOS DE ESPIGADERO Y HOJADERO

El próximo día 3 del mes de febrero del corriente año a las once de la mañana tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta del aprovechamiento de los pastos de espigadero y hoja de viña de este término municipal.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de cuantas personas deseen tomar parte en la subasta del mencionado aprovechamiento, por quienes podrá ser examinado el Pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los días laborables, de nueve a una, hasta el anterior a la subasta, la cual se verificará por pujas a la llana, no admitiéndose posturas que no cubran el tipo señalado.

Los licitadores presentarán su cédula personal y el resguardo de haber consignado en la Depositaria Municipal el diez por ciento de la cantidad señalada como tipo para la subasta del aprovechamiento de referidos pastos.

Villaralbo, 12 de enero de 1938.—  
III Año Triunfal de la Era Azul.—  
El Alcalde.

de ello, que puede ser la Partida del Registro Civil o certificación de la Alcaldía. Juntamente con el mismo entregará el ejemplar «T.» de la declaración de familia y el patrono remitirá ambos documentos, a la Delegación Sindical local para que ésta anote la variación producida.

7.º Siempre que después de establecido el padrón del censo inicial del régimen reciba el patrono un nuevo trabajador con derecho a subsidio, deberá pedirle la Declaración de Familia, anotará sus datos en el libro de matrícula y hará la inscripción de su alta al dorso de la declaración.

8.º La anotación por el patrono de las bajas de subsidios se hará en la misma forma que la de las altas.

9.º Las casillas de variación en el trabajo que figuran al dorso de las Declaraciones sirven para que un trabajador que varíe de patrono frecuentemente, no necesita formalizar nuevas Declaraciones de Familia.

Para ello habrá de cuidar de que todas las bajas y altas se anoten cuidadosamente por orden de fechas en las casillas por el patrono con quien sea alta o baja, el cual deberá firmar en la columna correspondiente.

10.º Cuando el patrono tome a su servicio un obrero con derecho a subsidio, que no posee declaración de familia, no por extravío, sino porque no haya sido matriculado en el Régimen Obligatorio, deberá exigir la obtención por los trámites que se determinen en estas instrucciones.

### Instrucciones para el pago de cuotas por los patronos

La Caja de Previsión de Salamanca, Villa y Zamora, Delegada de la Caja Nacional de Subsidios Familiares advierte a todos los empresarios y patronos que ha quedado abierto el período de cobro de la cuota inicial prescrita en el Reglamento de subsidios, ingreso que ha de verificarse precisamente dentro del presente mes.

Los que así no lo hicieren incurrirán en el recargo del 10 por 100 del importe de referida cuota y en los

intereses legales de demora correspondientes, sin perjuicio de las sanciones a que se hayan hecho acreedores por su morosidad que impondrá la Inspección de Seguros Sociales Obligatorios, pues es preceptivo el pago rigurosamente normal mensual.

La cuota a pagar en este mes por ser la inicial, según el Reglamento corresponde al 12 por 100 de los jornales devengados en noviembre; el 10 por 100 por parte del patrono y el 2 por 100 del obrero, pues sabido es ya que la cuota corriente mensual es el 6 por 100 cinco partes el patrono y una el obrero. (1).

Los impresos para verificar el ingreso pueden recogerse en las oficinas de la Caja, Delegación de Previsión Social, Plaza de Cánovas del Castillo 2 Zamora, donde se le facilitarán gratuitamente.

Con objeto de evitar molestias a los empresarios y patronos residentes fuera de la capital pueden solicitar los impresos por mediación de las Alcaldías, donde le serán remitidos y hacer el envío del importe de la cuota por giro postal, libre de gastos mandado por correo al mismo tiempo los impresos debidamente cubiertos y le será devuelto un ejemplar sellado y firmado por referida Caja de Previsión Social.

Se hace presente al mismo tiempo que la liquidación del 12 por 100 de los salarios percibidos en el mes de noviembre no podrá hacerse sobre jornales inferiores a 2 pesetas diarias cuando éstos no lleguen a dicha cantidad, según dispone el art. 27 del Reglamento en relación con el número 37 de la Ley de Accidentes del Trabajo en la industria, por lo que dicho tanto por ciento se hallará sobre citada cantidad como mínimo.

Zamora 26 de Enero de 1938—  
III Año Triunfal.

### EL ENLACE DE PRENSA Y PROPAGANDA SINDICAL

(1) Los patronos han de pagar cuota por todos sus obreros tengan o no hijos.

**Casa Gaspar Trumpy**  
Representante oficial **UNDERWOOD** para Madrid y el de las Fábricas **UNDERWOOD** Oeste de España.

**PROXIMA INAUGURACION de la ACADEMIA DE MECANOGRAFIA**

Una hora diaria, durante un mes. . . . 10 pesetas  
Dos » » » » » . . . . 18 »

**ENSEÑANZA RAPIDA Y GARANTIZADA**

Plazuela de Santiago, Zamora TELEFONO 14-80  
esq. a Santa Clara, 35

Publicidad R. E. I.—Salamanca

## Solo han salido 100.000 personas de Barcelona

París.—A Port Vendrell llegan constantemente barcos con fugados de Barcelona. En Caldetas se encuentra un navío francés.

Se cree que de Barcelona no han salido arriba de 100.000 personas.

### El Comité rojo anuncia la retirada del ejército del «pueblo»

París.—En Figueras ha sido hecho público un comunicado oficial mar

xista dando cuenta de que las tropas «republicanas» se han replegado a posiciones ventajosas al Norte de Barcelona, y que los guardias adictos a la Generalidad y al «Gobierno» protegieron la retirada para evitar combates en el interior de la ciudad.

### Los valores bursátiles de los países amigos registran extraordinaria subida

Londres.—La noticia de la entrada de los nacionales en Barcelona ha causado júbilo en los círculos conservadores ingleses. En la Bolsa han registrado alza extraordinaria los bonos y valores de los países amigos de la España Nacional.

### Farmacias de guardia

El domingo, estarán abiertas al público las siguientes:  
Farmacias de los señores Ferreras, Nieto y Rebollo.

Apertura: Ocho y media de la mañana.  
Cierre: Nueve de la noche.

### VENDO UNA VACA

De pura raza holandesa, de 5 años abocada a parir; su producción es de 28 a 30 litros, para tratar con su dueño Germán Herederol, en Piedra hita de Castro.

### Representantes

activos a comisión preciso en todas ciudades y pueblos importantes para venta fácil de artículos diversos a Comerciantes.

Contestare todas cartas.  
Apartado 26, Zaragoza.

## Preven la formación del eje Roma-Berlín-Madrid

París.—En la última sesión de la Cámara francesa se ha tratado del problema español. Algún diputado ha afirmado que pronto se constituirá en Europa el eje Roma-Berlín-Madrid, que asumirá la supremacía del viejo continente. En dicha sesión pronunció M. Bonnet su anunciado discurso.

## La guerra está virtualmente empezada

París.—Los partidarios de la guerra francesa continúan desarrollando intensa actividad en los círculos parlamentarios, y mientras que se esfuerzan en encontrar una fórmula adecuada para redactar una orden del día que presenten en la Cámara que deje abiertas todas las posibilidades, afirman que el general Gamelin, comentando el abandono de Barcelona por los rojos, ha afirmado:

«La guerra está virtualmente empezada. El frente francés se está constituyendo en Cataluña».—STEFANI.

## ¡A Rusia con ellos!

BERLIN.—«Journal des Debats», periódico francés, dice que los refugiados de España deben ser transportados a la Unión Soviética, a la «Patria» de todos los que se enorgullecen de no conocer otra. ¿Qué acto más humanitario que el de enviar al país de sus sueños a los que quieren destruir a los antiguos países europeos?

**FUNERARIA** SERVICIO COMPLETO  
Traslados \*  
Arcas \*  
Coronas

**HIJA DE SEVER**

Fabriciano Cid, 8 - TELEFONO 1424

### Colegio Oficial de Farmacéuticos

En virtud de las órdenes recibidas de la Inspección Provincial de Sanidad, queda prohibida la venta al público de la especialidad farmacéutica **CALCIO OLALLA. INYECTABLE**, hasta nuevo aviso.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Zamora 24 de enero de 1938.—III Año Triunfal.—El Presidente, A. LOPEZ ARIAS

VINO NUEVO SUPERIOR.—Se despacha de 11 a 1 y de 4 a 6, en la bodega, Carnicerías número 1, al precio de 9 pesetas los 16 litros, libre de derechos.

VENDE MAQUINA DE COSER Semineva. Informes, Calvo Sotelo, 26, «Taller Viñas».

**Banco Español de Crédito**  
Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el **Servicio Nacional del Trigo**

facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente      Puebla de Sanabria  
Bermillo de Sayago      Toro  
Fermoselle      Villalpando  
Fuentesauco      Zamora

**SUCURSAL DE ZAMORA**  
Plaza de Sagasía, número 24  
(ESQUINA A SAN GIL)

«El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes que de esta Sección «han cumplido ya», dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.»

**SE VENDEN**  
50.000 tejas curvas en el tejado de Cibamal, de Antonio Vega, al precio de 60 pesetas millar. Carretera hasta el mismo tejado.

**SE VENDE VINO DE ALBILLO**  
Clarete fino de mesa. En la acreditada bodega de don Francisco Pérez, calle Baños número 8, al precio de 950 pesetas los 16 litros, libre de todo derecho.  
Horas de despacho de 11 a 2.

## Sección de Anuncios Económico

**MANUEL BELLIDO GARCIA**  
Médico y odontólogo  
(Sucesor de J. Jaramillo)

● CONSULTA de 10 a 2 y de 5 a 7

Ramos Carrión, 24  
Teléfono N.º 1408

Zamora

**ARRIENDO DE PASTOS**  
Se arriendan en Granja de Morera para 400 o 500 ovejas, hasta primera de marzo.

Para tratar: Juan Francisco Rodríguez, en dicho pueblo.

**«La Unión y El Fénix Español»**  
Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3.—Teléfono 12040.—Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros:

Seguros de Incendios  
Seguros de Accidentes  
Seguros de Vida  
Seguros de Transportes  
Seguros de Robo

Subdirector en Zamora: Emilio Prieto Martín, Santa Clara, 61—Teléfono 1720

**SE VENDE**  
En muy buenas condiciones, un camión «Ford», moderno, 8 cilindros.  
Para informarse: Flores de San Pablo número 2, piso primero.

**Certificado de Penales**  
es necesario para las licencias de caza y uso de armas y se adquieren con prontitud y ECONOMIA, en la

**Agencia de Negocios**  
— DE —  
**TOMAS CALVO**  
San Torcuato, 63 ZAMORA

**Doctor Velasco**

**RAYOS X**  
RAYOS ULTRAVIOLETA  
DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a  
Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.  
Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.  
Teléfono, 1567.

**REPUESTOS PARA ARADOS OLIVER**  
de todos los tipos. Calidad superior. Buena presentación. Se envían muestras contra reembolso. Arados de todos los sistemas. Diríjase a Feliciano Ortega Colombaro, apartado 58, Palencia.

**SE ARRIENDA**  
Una panera y un huerto, en Barrios Bajos, de esta ciudad.  
Informes en sede Administrativa.

## El Gobierno Nacional recuperará cuantos objetos artísticos hayan sido sacados de España y vendidos por los rojos en el extranjero

### El Duce felicita al Generalísimo Franco

Roma.—El Duce ha dirigido un expresivo telegrama de felicitación al Generalísimo Franco, a causa de la conquista de Barcelona por las tropas nacionales.

Al mismo tiempo Mussolini ha telegrafiado al general Cambada, jefe de las fuerzas legionarias italianas en España, comunicándole su ascenso a general de división.

### Los objetos de arte llevados al extranjero

Burgos.—El Gobierno Nacional ha publicado una nota en la que hace saber que todos cuantos hagan compras de objetos de arte de procedencia dudosa incurren en un grave peligro, ya que el Gobierno emprenderá las gestiones que estime necesarias para recuperar y devolver al tesoro artístico nacional o a sus propietarios españoles cuantos objetos de arte hayan sido sacados de España y vendidos en el extranjero.

También advierte que no han faltado personas que han seguido la pista de cuantos objetos artísticos han sido sacados fuera del territorio nacional.

### El comandante de la Rada Peral, homenajeado

Burgos.—Los Tercios de Requetés «Alcázar» y «Cristo Rey» han ofrecido un homenaje de reconocimiento al heroico comandante don Pedro de la Rada Peral, al cual le han hecho obsequio de una espada. El acto revistió gran solemnidad.

### El Führer Canciller Hitler felicita al Caudillo

Burgos.—El Generalísimo ha recibido un telegrama del Führer, Canciller Hitler, en el cual felicita calorosamente al Caudillo por las últimas y grandes victorias obtenidas, que han culminado en la conquista de Barcelona. En el telegrama aludido hace votos por la rápida terminación de la guerra y la pronta reconstrucción de España.

### En Perpignan están todas las embajadas rojas

Perpignan.—Se han instalado en esta capital todas las embajadas rojas extranjeras, porque «Negri» no les ha dado garantía de ninguna clase en los territorios españoles.

### El socorro a la ciudad de Barcelona

Burgos.—La Intendencia Militar ha organizado en toda regla (un envío general de víveres) a la ciudad de Barcelona. De los convoyes salidos de distintas provincias para dicha ciudad, sube a la cifra de ciento setenta y seis toneladas.

### En Alemania se recibió con gran júbilo la noticia de la conquista de Barcelona

Berlin.—En cuanto se tuvo conocimiento de la conquista de Barcelona, se organizó una entusiasta manifestación que se dirigió a la Embajada de España. El representante español habló a la multitud, que aclamaba frenéticamente a Franco y al Führer.

—El embajador italiano Atolico, ha invitado a una comida al embajador español en esta capital con motivo de la conquista de Barcelona. A esta comida asistieron varios ministros del Reich y el subsecretario de aeronáutica.

—La noticia de la conquista de Barcelona ha causado profunda impresión en la capital alemana, siendo recibida con un entusiasmo indescribible. En la sede del grupo de Falange Española Tradicionalista en Alemania se recibió inmediatamente la

### Fusilados en los pozos de Montjuich

Perpignan.—Se informa que constantemente atraviesan la frontera entrando en Francia, muchas familias de dirigentes bolcheviques españoles que huyen de Cataluña.

Se han recibido noticias de Barcelona según las cuales han sido fusilados en los fosos de Montjuich bastantes jóvenes de los comprendidos en la orden de movilización, por haber pretendido eludir el cumplimiento de aquella.

Otras informaciones señalan que centenares de varones comprendidos también en la orden de movilización general, han huido a la montaña para eludir la incorporación, y en espera de la conquista de Barcelona por las tropas del Generalísimo Franco para presentarse a las mismas.

### Nota del Ministro de la Gobernación

A los españoles que tienen familia e intereses en Barcelona o que por motivos de entusiasmo patriótico deseen trasladarse a dicha ciudad

Queda terminantemente prohibido el intento de entrar en Barcelona a toda persona que no vaya provista del correspondiente documento acreditativo de que su presencia en dicha ciudad está justificada con la prestación de alguna función al servicio del Ejército, en misión militar, o de la columna de orden y policía de ocupación.

Por consiguiente las personas pertenecientes a organismos del Estado y a las delegaciones del partido no pueden entrar en Barcelona más que en el caso de estar inscritas en las referidas columnas, requisito que solamente podrá acreditarse con el correspondiente salvoconducto firmado por alguno de los Jefes de la misma quien garantiza bajo su directa responsabilidad la autenticidad de la persona y la necesidad del servicio que ha de prestar en Barcelona.

Los gobernadores civiles deberán abstenerse de expedir documentos sustitutivos de tales salvoconductos o con apariencia de equivalentes de los mismos que puedan inducir a error a los encargados del control de entrada en Barcelona los cuales rechazarán tales documentos a los que no podrán dar validez bajo ningún pretexto.

En cuanto a los particulares que por diversas razones tengan interés por entrar en la ciudad se hace saber que se les proveerá de la oportuna autorización cuando el general jefe de los servicios de ocupación estime que ha llegado el momento de facilitar la entrada, acuerdo al que se hará la debida publicidad.

Hasta tanto que así se anuncie, queda prohibido, incluso formular peticiones de esta clase de permisos. Los catalanes que por espacio de tanto tiempo hayan estado separados de sus familias y de sus intereses, se harán cargo de la necesidad de esta medida y sabrán esperar unos días más con la alegría de saber que sus hermanos de Barcelona y sus bienes radicantes allí están bajo la salvaguarda y protección del Ejército Nacional.

## ULTIMA HORA

### CONTINUA CON IGUAL RITMO NUESTRO AVANCE EN BARCELONA

Nuevas conquistas de las tropas nacionales

En Barcelona han funcionado hoy los tranvías. — Más hallazgos de armas

Servicio especial de HERALDO de las cinco de la tarde

### La jornada militar

Ha continuado con igual actividad la progresión de nuestras tropas en los frentes de Cataluña, donde se ha batido al enemigo, completamente desmoralizado, que ha dejado nuevas poblaciones en poder de nuestro Ejército, aumentando continuamente el número de los prisioneros caídos en nuestro poder.

Después de una operación hábilmente planeada y realizada, se ha logrado cerrar una importante bolsa entre Granollers, Mataró y Badalona.

A última hora se tiene noticia de que las columnas que operan por la costa se hallan muy próximas a la importante población de cabeza de partido judicial de laprovincia de Barcelona.

### Pueblos de España

CALDETAS.—Villa de cerca de un millar de habitantes situada en la carretera de Madrid a Francia, a 7 kilómetros de Mataró. Tiene estación de ferrocarril en la línea de M. Z. A., y teléfono. Reune en los meses de estío una importante colonia veraniega que acude a sus establecimientos de aguas minero medicinales, de gran fama.

### Disposiciones oficiales

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día de hoy, publica lo siguiente:

JUSTICIA.—Orden nombrando Fiscal de la Audiencia Territorial de Zaragoza a don Pedro del Puente.

OBRAS PUBLICAS.—Orden nombrando subdirector de la Junta de Obras del puerto de Barcelona a don José Coder.

Otra disponiendo el traslado a Barcelona del jefe del Servicio Nacional de Ferrocarriles y Transportes por carretera que se posesionará de los servicios de su cargo, hasta que cada uno de los jefes de los Servicios Nacionales respectivos se hagan cargo de los que les corresponden.

Otra disponiendo que los servicios de Obras Públicas se hagan cargo de los que fueron traspasados a la región catalana, poniéndose en funcionamiento con la mayor urgencia.

DEFENSA NACIONAL.—Nombrado jefe de los servicios de fabricación en Cataluña al general de brigada honorario, don Antonio de Diego.

### Esta noche hablará Chamberlain

Londres 28.—Existe enorme expectación ante el discurso que esta noche pronunciará en Birmingham, Chamberlain, dirigiéndose a sus electores, y cuyo discurso se estima de gran trascendencia.

Se cree que en el mismo abordará el problema del rearme, y tratará temas de alcance internacional.

### El primer telegrama de Barcelona

San Sebastián.—Se ha recibido el primer telegrama cursado desde Barcelona después de su liberación. El telegrama lo envía un comandante del Ejército que ha estado prisionero en Montjuich desde el día 19 de julio de 1936 y en dicho parte comunica a su familia que se encuentra perfectamente bien.

### Para comprar aviones, Roosevelt pide 50 millones de dólares

Washington.—El presidente Roosevelt, ha solicitado hoy del Congreso la votación urgente de un crédito de 50 millones de dólares para la compra de aviones, de acuerdo con la recomendación que hizo en el Mensaje sobre la defensa nacional.

Este crédito servirá para la adquisición de 565 aparatos para el ejército.

### Consejo de Ministros en Francia

Paris 28.—A las diez de la mañana se reunió el Consejo de Ministros bajo la presidencia de Lebrun. En la referenciada facilitada una vez terminada la reunión, se hace constar que Bonnet puso al corriente a los

### El jefe del Ejército japonés felicita a Franco

Tokio.—El jefe del Ejército japonés ha enviado un telegrama de felicitación al Generalísimo Franco por la toma de Barcelona. En el mismo sentido ha enviado también su felicitación el jefe del Estado Mayor imperial.

### Entre los liberados en Montjuich figura el ex ministro don Luis Lucía

Entre los grupos de liberados en Barcelona por nuestros valientes soldados, figuran el ex ministro y diputado D. Luis Lucía, jefe que fué de la Derecha Regional Valenciana; don Julio Collet y Sr. Flores, funcionarios de Correos; Astray, teniente de Asalto; diputados Gólvéz y Juvern, Bau y otros más.

### Varias noticias

Burgos.—La noticia de la toma de Barcelona por nuestras gloriosas tropas, ha causado en los círculos españoles del Extranjero, inmenso júbilo. Buena prueba de ello son los centenares de telegramas de felicitación que de todos los países del mundo ha recibido el Conde de Jordana ministro de Asuntos Exteriores, en los que nuestros representantes diplomáticos, Colonias y españoles del extranjero, expresan con palabras vibrantes y llenas de emoción la gran alegría que les ha producido este triunfo rotundo y definitivo.

Perpignan.—Constantemente atraviesan la frontera franco española, gran número de camiones, conteniendo cuadros, muebles, etc., producto de robos cometidos por los dirigentes rojos y con cuya venta se proponen reunir un capital que les permita vivir con lujo en el Extranje

ro. Estas expediciones son las iniciales de los despojos realizados por que a no dudar aún seguirán otros nuevos.

Se sabe además, que todo lo que no pueden trasladar al Extranjero, proponen destruirlo, teniendo en proyecto hacer lo mismo con los barcos que están en su poder.

Las noticias que hacen circular en relación con una resistencia a todo trance, no son más que una manera de ganar tiempo para exportar cuanto tenga algún valor cotizable, ya que en realidad durante estos últimos días ha desaparecido la satisfacción que exteriorizaban ante el anuncio de una ayuda por parte de Francia.

Tal es así que muchas familias de ministros y responsables no ocultan su decisión de trasladarse a América, después de la caída de Barcelona.

En el caso de la capital, que los marxistas habían convertido en un verdadero arsenal, se siguen encontrando grandes cantidades de material de guerra y numerosas máquinas, de procedencia extranjera.

Miaja ha hecho más declaraciones, y sigue con su manía criminal de llevar a la mujer a millares de españoles.

Paris 28.—Un corresponsal de la Agencia francesa Havas, se ha entrevistado en Madrid, con Miaja, a quien ha pedido su opinión sobre las recientes operaciones de Cataluña, culminadas con la conquista de la capital.

El periodista ha recogido muy seriamente las declaraciones de Miaja, que reproduce como sensacionales. (Las palabras del cabeceira rojo, están también en esta ocasión fuera de sentido común y son, como lo das las suyas, despreciables y regocijantes.)

Ha dicho que la caída de Barcelona fué acogida en Madrid con serenidad, porque la zona central, consistente de su misión desde noviembre del 36, no se alarma por nada. El pueblo de Madrid—sigue diciendo—ha demostrado que está dispuesto a morir luchando heroicamente por la Patria.

Después de estas declaraciones, Miaja mostró al periodista algunos telegramas de los jefes rojos de provincias y comisarios políticos, así mandóle a continuar la guerra.

En Barcelona han funcionado hoy los tranvías.—Se han encontrado nuevos depósitos de armamentos.

Barcelona 28.—Rápidamente se van restableciendo todos los servi-

cios de la capital, que ha entrado en el breve espacio de unas horas, en días de absoluta normalización.

Hoy han salido a la calle los tranvías, y también se han publicado periódicos. La gente circula por la capital ofreciendo la sensación de una normalidad total.

El equipo de Companys